



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### Dialogue franco-allemand sur l'intelligence artificielle : l'Université franco-allemande au cœur de l'actualité

---

**Des chercheur\*euses se sont réuni\*es du 26 au 28 mars 2025 à Annweiler am Trifels (Allemagne) pour échanger sur les enjeux que présente l'intelligence artificielle (IA) pour la science, l'économie et la société. Le dialogue franco-allemand sur l'IA s'est déroulé dans le cadre de la Trifels Spring School, impliquant l'UFA, l'Université technique de Rhénanie-Palatinat de Kaiserslautern-Landau (RPTU) et le centre allemand de recherche en intelligence artificielle (DFKI).**

La manifestation a abordé trois thèmes majeurs, qui ont chacun fait l'objet d'une table ronde dédiée : le jeudi matin a été consacré aux défis actuels de la recherche sur les modèles linguistiques d'intelligence artificielle (LLM) et leur utilisation responsable à l'avenir. L'après-midi, les discussions ont porté sur les dangers potentiels liés aux biais de notre perception de l'IA et aux biais de ses algorithmes. La table ronde du vendredi matin avait pour thème les multiples implications sociétales et les questions éthiques et juridiques de l'IA.

« Je suis impressionnée par la grande expertise des acteur\*trices franco-allemand\*es en matière d'IA, en particulier des jeunes chercheur\*euses de la Trifels Spring School, qui, par leurs questions précises, ont contribué de manière significative au dialogue entre experts internationaux. Un tel engagement témoigne à mes yeux du succès de notre manifestation » souligne la présidente de l'UFA, Eva Martha Eckkrammer.

Philippe Gréciano vice-président de l'UFA, d'ajouter : « Cette manifestation joue un rôle stratégique pour la coopération franco-allemande en matière d'intelligence artificielle. L'UFA s'impose comme une référence internationale dans ce domaine d'avenir et contribue ainsi de manière significative à l'autonomie de l'Europe. »

Outre la Trifels Spring School, l'UFA soutient de nombreux autres projets visant à développer la recherche dans le domaine de l'IA, comme la nouvelle chaire franco-allemande « Intelligence artificielle et cybersécurité » entre l'Université de Passau et l'INSA de Lyon. Enfin, l'UFA a également participé au symposium franco-allemand-japonais de Tokyo. Depuis plusieurs années, elle incite, à travers un appel à projets ciblé, les établissements d'enseignement supérieur en France et en Allemagne à organiser des manifestations scientifiques internationales sur le thème de l'IA.

Grâce à sa collaboration avec le DFKI et la RPTU Kaiserslautern-Landau, l'UFA compte parmi les institutions jouant un rôle précurseur dans le développement de l'IA en Europe.

Depuis plus de 35 ans, le DFKI mène des recherches sur l'IA au service de l'humain et figure parmi les principaux centres de référence du monde scientifique international. À la RPTU, l'IA est un sujet transversal dont l'impact dépasse largement le domaine de l'informatique et touche à la fois la recherche et l'enseignement. La perspective sociétale, axée sur un développement responsable et inclusif de l'IA, joue un rôle crucial, comme le souligne l'initiative « AI, Computing & Society » lancée en collaboration avec l'Institut Max Planck pour les systèmes logiciels.

Le dialogue franco-allemand a eu lieu au Jugendstilhotel Trifels, à l'issue de la première partie de la Spring School consacrée à l'IA et la bioinformatique, et de la rencontre de Trifels. Cette table ronde, organisée par

l'association « Begegnungszentrum Kurhaus Trifels e.V. », était ouverte au public et a donné l'opportunité aux personnes présentes de s'informer sur le thème omniprésent de l'IA en échangeant avec des expert\*es issu\*es du monde politique, économique et scientifique.

Pour de plus amples informations sur la Trifels Spring School 2025, veuillez vous rendre sur [trifels2025.kl.dfki.de](http://trifels2025.kl.dfki.de).

**Contact presse :**

Eva Günther | +49 681 93812 - 189 | [guenther@dfh-ufa.org](mailto:guenther@dfh-ufa.org)

**À propos de l'UFA**

L'Université franco-allemande (UFA) est une institution internationale créée en 1997 à l'initiative des gouvernements français et allemand, dans le but de renforcer la coopération entre les deux pays dans le domaine de l'enseignement supérieur et de la recherche. Elle y parvient notamment en créant, évaluant et soutenant des cursus franco-allemands, ainsi que des programmes et des manifestations de part et d'autre de la frontière, destinés aux chercheur\*es en devenir. Le réseau de l'UFA compte désormais plus de 200 universités, grandes écoles, université en sciences appliquées et Hochschulen en France, en Allemagne et au-delà. Actuellement, l'UFA soutient près de 200 cursus intégrés bi- et trinationaux ainsi que 34 collèges doctoraux internationaux, proposés sur plus de 130 sites, dans un très grand nombre de disciplines : sciences, sciences de l'ingénieur, sciences humaines et sociales, économie et gestion, droit ou encore formation des enseignant\*es.

[www.dfh-ufa.org](http://www.dfh-ufa.org)